
العربية اللغة في المثنى الاسم إعراب

 به، خاصة إعرابية بعلامات والجر( والنصب )الرفع الإعراب حالات جميع في ويُعرب اثنين، على يدل الذي الاسم هو المثنى الاسم
المفرد. الاسم إعراب علامات عن مُختلفة

المثنى: الاسم إعراب علامات

 لتصبح عنها، نيابة ألف إلى تُقلب الضمة هذه لكن والجر، الرفع حالتي في آخرها على الظاهرة بالضمة المثناة الأسماء تُعرب الرفع:●
.الألف هي الرفع في المثنى إعراب علامة

 علامة لتصبح عنها، نيابة ياء إلى تُقلب الفتحة هذه لكن النصب، حالة في آخرها على الظاهرة بالفتحة المثناة الأسماء تُعرب النصب:●
.الياء هي النصب في المثنى إعراب

 علامة لتصبح عنها، نيابة ياء إلى تُقلب الكسرة هذه لكن الجر، حالة في آخرها على الظاهرة بالكسرة المثناة الأسماء تُعرب الجر:●
.الياء هي الجر في المثنى إعراب

المثنى: الاسم إعراب على أمثلة

الألف(. عن نيابة آخره على الظاهرة بالضمة مرفوع فاعل )الرجلان: الرجُلانِ جاء الرفع:●
الياء(. عن نيابة آخره على الظاهرة بالفتحة منصوب به مفعول )المعلمان: المعلمَينِ إلى أنصتُ النصب:●
الياء(. عن نيابة آخره على الظاهرة بالكسرة مجرور )الشاعرين: الشاعرَينِ كتابَي قرأتُ الجر:●

ملاحظة:

إضافته. عند المثنى الاسم من التنوين نون تُحذف●
.كِلتَا و كِلا و ثنتانِ و اثنتانِ و اثنانِ مثل: إعرابه، وتُعرب المثنى بالاسم الكلمات بعض تُلحق●

المثنى: الاسم إعراب شروط

اثنين. على دالاً الاسم يكون أن●
التركيب. حيث من صحيحاً الاسم يكون أن●
 الأسماء وبعض المركبة، الأعداد وأسماء الخمسة، والأسماء الأعلام، أسماء مثل: المثنى، من الممنوعة الأسماء من الاسم يكون لا أن●

الموصوفة.

ملخص:

 والياء للرفع، الألف وهي: به، خاصة إعرابية بعلامات والجر( والنصب )الرفع الإعراب حالات جميع في المثنى الاسم يُعرب●
والجر. للنصب

إضافته. عند المثنى الاسم من التنوين نون تُحذف●
إعرابه. وتُعرب المثنى بالاسم الكلمات بعض تُلحق●
المثنى. الاسم لإعراب محددة شروط هناك●

مفيدة! المعلومات هذه تكون أن أرجو

ملاحظة:

التعليمية. الإلكترونية المواقع على أو والصرف، النحو كتب في المثنى الاسم إعراب على الأمثلة من المزيد مراجعة يمكنك●
آخر. نحوي موضوع أي حول أو المثنى الاسم إعراب حول الأسئلة من المزيد طرح أيضاً يمكنك●


